
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
☆☆☆☆社会基盤社会基盤社会基盤社会基盤グループグループグループグループ     
 
 ●活力ある都市づくり（社会基盤） 
  －快適で魅力的な都市機能の充実と安全で活力ある都市づくり 
 
   将来像の柱を確認した後、社会基盤の分野別振興方向、基本計画について 
  各分科会長との意見交換を行いました。文章表現の中で、修正するものにつ 
いて整理しました。 

 
☆☆☆☆生活環境生活環境生活環境生活環境グループグループグループグループ     
 
 ●自然にやさしい都市づくり（生活環境） 
  －自然と共生し、誰もが安心して住める都市づくり 

 
基本計画の主な事業内容について、各分科会長の説明がなされた後、委員 
から各事業に対する発展的な提案・要望が出されるなど活発な意見交換が行 
われました。そして、新市誕生後に生活環境グループの提言がどれだけ取り 
入れられるか楽しみであるという総括がなされました。 
 

☆☆☆☆教育文化教育文化教育文化教育文化グループグループグループグループ    
 
 ●育み磨きあう都市づくり（教育文化） 
  －育まれてきた教育文化の継承と生涯学習、青少年の健全育成を推進する 

都市づくり 
 
   フォーラム委員と分科会長の協議により、「新市で策定する教育基本構想」 
を追加することで「地域に根ざした特色ある学校教育を推進する都市づくり」 
としては既存の制度拡充や、ハード、ソフトの両面の将来計画に幅をもたせ 
ることができる表現となりました。 
 

☆☆☆☆保健福祉保健福祉保健福祉保健福祉グループグループグループグループ     
  
●たすけあい支えあう都市づくり（保健福祉） 
  －すべての人が安心して暮らし、共にたすけあい支えあう都市づくり 
 
   各分科会長が基本計画の事業ごとに細かく説明をした後、フォーラム委員 
の質問に答えてもらい、双方の意見交換として有意義な時間がもてました。 
 

☆☆☆☆産業経済産業経済産業経済産業経済グループグループグループグループ     
 
 ●産業ふれあいの都市づくり（産業経済） 
  －多種多様な産業が調和した産業ふれあいの都市づくり 
 
   基本的な考え方や文章表現に少し、住民と行政の隔たりを双方が感じなが 
らも、フォーラム委員としては「フォーラム提言集」ができる限り、実行さ 
れることを期待しながらの意見交換となりました。 
 
 

    
事務局事務局事務局事務局（（（（計画班計画班計画班計画班））））からひとことからひとことからひとことからひとこと     
増水代表をはじめ、フォーラム委員の方々、約９ヶ月間に渡り、お忙しい時間を裂いて会議に出席いただき、ほんとうに

ありがとうございました。心から御礼申し上げます。「よかまちサミット」は、これで終わりとなりますが、フォーラム委員

の中には、各市町のまちおこし、まちづくり団体やまちづくりグループのメンバーの方が多数おられ、今後は、これをきっ

かけに合併問題のみならず、様々なまちづくりの交流を持っていただけたらと思います。 
また、合併したら、住民参画の都市づくりを推進するために、フォーラム委員の方々が各地域のリーダーとなり、行政と

協働のまちづくりに積極的に参加いただけることを期待しております。 
 最後になりますが、新市のまちづくり計画は、フォーラム委員、コンサル、事務局、ワーキング・プロジェクト会議のメ

ンバーが共通理解の基に作成し、幹事会、協議会で審議・決定されたものであることをご理解いただきたいと思います。

意見交換会の主な結果

＜＜＜＜まちづくりまちづくりまちづくりまちづくりフォーラムフォーラムフォーラムフォーラム委員最終会合終委員最終会合終委員最終会合終委員最終会合終わるわるわるわる＞＞＞＞     
新市新市新市新市まちづくりまちづくりまちづくりまちづくり計画計画計画計画（（（（修正案修正案修正案修正案））））についてについてについてについて、、、、まちづくりまちづくりまちづくりまちづくりフォーラムフォーラムフォーラムフォーラム

委員委員委員委員とととと分科会長分科会長分科会長分科会長とのとのとのとの意見交換会意見交換会意見交換会意見交換会がががが行行行行われましたわれましたわれましたわれました！！！！  

 

第２回 

新市まちづくりフォーラム意見交換会 

会次第 

 

１．開会 （13：30） 

２．協議会会長あいさつ 

３．フォーラム代表あいさつ 

４．意見交換会  

 （1）オリエンテーション  

（2）自己紹介 

（3）各グループ別意見交換 

休憩 

（4）自由意見交換 

（5）感想カード記入と発表準備 

（6）分野別発表 

５．質疑応答 

６．まとめ 

７．事務局長あいさつ 

８．閉会 （17：20） 

 
平成 16年 2月 10日（火）午後 1時 30分から国分中央地区共同利用施設で第 2回新市まちづくりフォーラム・
意見交換会が開催されました。 
まちづくりフォーラム委員最終会合となる第 2 回意見交換会では、２６名の方々が参加し、社会基盤、生活環境、
教育文化、保健福祉、産業経済の５つのグループに分かれて、行政の各分科会長と分野ごとに「新市まちづくり計画
（修正案）」について最終の話し合いが行われました。 
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【協議会会長あいさつ】  

【増水代表あいさつ】  

【事務局長あいさつ】  

【社会基盤グループ 中西座長】 

【生活環境グループ 田代座長】

【教育文化グループ 岩元座長】

【保健福祉グループ 千葉副座長】

【産業経済グループ 笹山座長】
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今日のまとめ（増水代表） 
 
長い間、ほんとうにご苦労様でした。 
本日でフォーラム委員会も最後となり 
ました。 
本日は実務者との意見交換会というこ 
とで有意義な会となったと思います。 
特に、1 市６町の枠を超えて、新たな 
要望や文書の修正も出てきており、たいへん有意義に行われたものと
思っています。 
 また、これまで９回行われてきたフォーラム委員会で様々な意見が
述べられてきております。その結果の集大成がこの「新市まちづくり
計画」であり、今後もこのまちづくり計画に意見の反映を行っていく
と同時に、側面から支援を行うために、我々以外の人々との会話（意
見交換）を積極的に進め、このまちづくり計画の浸透を図っていくこ
とが肝要であると考えます。 
 フォーラム委員の皆様、これまでいろいろとご苦労様でした。あり
がとうございました。 

産業経済 
■フォーラム委員が提言した「まちづくりフォーラム提言」が、１市６町が合併した場合できる

かぎり実現、実行される様、宜しくお願いします。 
■第１回の何も見えないことからの出発でしたが何回か重ねるうちに、提言集が出来上がりまし

た。しかし、せっかく皆さんから出た意見ですけど行政側の文章につくりかえられたことが少し

不満でした。でも良いお勉強させていただきましてありがとうございました。 

■第１回目の時の不安が、後半になって表れた気がします。溝辺町代表の一人として意見を言わ

せていただきました。私たち素人がそれぞれの町の意見、自分の意見を責任をもちフォーラム提

言集が出来あがったのであるので、もっと有効に活かせることをお願いしたい。行政の考え方と

住民の考え方の大きなギャップを感じる。最後に、将来的に悔いのない合併になることを期待し

ています。ありがとうございました。 

■長い間どうもありがとうございました。住民代表の結集の「フォーラム提言」をいつ迄も大切

に取扱いして下さい。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

社会基盤 
■昨年の６月、第１回のフォーラム会議では、自分達の町がどうなるのか、自分達の町のここを

良くしてもらいたい、というような意見だけでしたが、今回は、新しい町をどうすれば良いか？

どんな町にしたいと、考え方が変わってきたような気がします。この会議に参加出来た事をうれ

しく思います。ありがとうございました。■いろんな人と出会う事が出来、良かったです。フォ

ーラムに参加することで合併に対する勉強がよりいっそうできて、ありがとうございました。フ

ォーラムとしては今回で解散となりますが、来年合併した時にまたフォーラムの人々と会合した

いものです。１市６町の合併が実現する事を願い、また、事務局の方に感謝申し上げます。■新

市まちづくり計画案がまとまればまとまるほど、我々一町民から離れて行くような気がしてなり

ません。決して行政が先走ることなく、町民、市民を取り入れて新しいまちづくりをおこなわな

いと、先が見えているようでなりません。なぜ隼人が協議会離脱を決議して住民投票になったの

かをみなさん良く考えていただきたいです。１０年後、２０年後フォーラム委員であってよかっ

たと思いたいです。みなさんありがとうございました。おつかれさまでした！ 

■町づくりフォーラム委員として最終日になりました 
が、２ヶ月に１回ぐらい全員会合をしていきたいです。 
■まちづくりフォーラム委員として住民の声を聞き、 
また、それを新市に拾いあげてもらう役割を担った 
事は、良い経験となった。未来へ翔く明るい都市と 
なって欲しい。そして”住民主体”の姿勢は今後も継 
続してほしい。 

生活環境 
■まちづくりフォーラム会議（生活環境）に参加させて頂き、大いに意見を言い、汗と努力、英

知を結集できた中身のある月日でした。参加された多くの方々との出逢いと１言々の重みが新市

に生かされ、住民代表の一員として新たな１歩として力強く前進していきたいと思う。１市６町、

この地が世界に通じる都市、人づくりの都市でありますように。■合併について、会議に出席し、

意見が言えた事を誇りに思います。新しい市の誕生を楽しみに色々な事を期待しています。老後

を子供たちと共に元気で健やかに過ごしたいと思います。■フォーラム委員として参加させてい

ただき、自分の思っている事は全部声にしてきました。これからは地域に帰ってこの枠組みの中

での溝辺のあり方を考えていきたいと思います。■今日の意見交換会では、各地域の行政の方も

来ていただいた中での活発な意見、あるいは、理解できなかった事など、くわしく知る事ができ

新しい町づくりに新たな期待が出て来ました。今までスタッフの皆さん、大変おつかれ様でした。

又、今日からがスタートです。私達自身ももっと協力できたらと思います。■８回も話し合って

どれだけ実現していくか楽しみにしている。１市６町の新しい誕生を目ざしていきたい。■町づ

くりフォーラム委員として参加することで関心を持て 
たことと、よいまちづくりについて生きいきと話し合 
いが出来ました。最後のつめになったのか、８回の中 
で話し合いに出なかった部分が追加され、すばらしい 
ものになっていました。 

教育文化 
■１市６町の顔の見えない部分がフォーラム委員として顔と顔を合わせ語り合うことで、各地域

の理解が少し出来たことがまずもって成果ではなかったかと思う。この会が解散してもいろんな

所で関わりを持って行けたらと思うことです。又、この会は終わりであるけれど、組織編成をや

り直してまた活動できる場が作れたならば、いいまちづくりが出来るものと期待します。 

■数回のフォーラム委員会で慎重に提言内容を検討、審議してきたが、見直し、修正を重ねてみ

ると、文言の一句一句が重要な方向性、任務を背負っていることを改めて痛感した。１市６町の

代表者が英知を結集してのよい意見交換会であった。 

■時間が足りず、充分に話し合えなくて残念でした。教育の分野は、内容が広く、深く、とても

難しい問題です。しかも、子どもの教育には時間の有余がありません。できることなら、新市に

おける教育の審議等にも参加させていただいて、新市のまちづくり教育に関わっていきたいです。

保健福祉 
■専門的知識をお持ちの各分科会長の方々と、意見交換ができて今後のまちづくりを住民と行政

が一体となって推進する方向性が具体的に見えてきたような気がする。さらに住民サイドで各中

学校区単位に、福祉、保健が、協議される方向で取り組まれるように望みます。■一つ一つの事

業に対して、真剣に分科会の方で話しが進められており、直接話を聞くことができて良かったで

す。もしかして、行政だけのすり合わせになりかねないのではと思ったのですが、こんなにがん

ばって、中味の充実を図ってもらっていることがわかり、うれしく思います。■今日は来てよか

ったです。「目からうろこがとれる思い」です。保健福祉は、小さい「自分の足もとの地域」の人

間関係を責任と思いやりをもってどうすすめるかということなのですね。事務局の皆様ありがと

うございました。分科会長の皆様丁寧に答えていただき本当にありがとうございました。■分科

会も多岐にわたり、事細かに話し合いがなされていた事を実感しました。１住民の代表として、

意見を出したつもりでも片寄った考え方、ものの見方、反省することも多かったです。新市に向

けて、期待も高まった気持ちでおります。他の町村に負けない見本となるような合併の成功を期

待します。■本日の意見交換会では、発言は出来ませんでしたが、とても勉強になりました。な

かなか専門的なことなど分からない事が多く、学ぶこともまた多くありました。住民側としたら「内

容をもう少し詳しく知りたい」と言う意見が多いよう 
です。特に私のような年代は、あまり関心や興味が少 
ないようです。若者たちがこれからの１市６町を支え 
ていくと思います。町の代表としては、全く力不足で 
したが参加できて本当に良かったです。有り難うござ 
いました。 

第 2回新市まちづくり 
フォーラム意見交換会 「これまでのまちづくりフォーラムの感想を書いていただきました！」

 


